



À Roanne, les familles des quartiers populaires découvrent le plaisir de lire

Comment introduire le livre au sein des familles des quartiers populaires, éloignées de la culture ? La ville de Roanne s'est saisie de la question et a imaginé un programme culturel original pour inciter enfants et parents à la lecture et l'écriture : la boîte à mots. Il s'agit d'un réservoir d'actions à disposition des structures socio-éducatives et/ou culturelles locales : ateliers d'écriture, de photographie, contes culinaires, détournement d'objets... Tous les médias sont employés pour amener le public à la lecture, comme activité de distraction. La réalisation du programme se fait en 3 temps : la conception des actions par la coordinatrice à partir des résultats

d'un diagnostic territorial ; l'appropriation des actions par les partenaires locaux ; la mise en œuvre des actions par ces structures. Initialement portée par le CCAS, dans le cadre du volet culturel du programme de réussite éducative, la boîte à mots s'affiche désormais comme l'un des programmes culturels de la médiathèque de la ville, à destination des habitants des quartiers populaires. En 2011, 350 personnes, dont 250 enfants, ont participé aux ateliers. L'Acisé est l'un des financeurs de ce projet qui mobilise en moyenne 45 000 euros par an.

●●● Contact : Camille Gillet, coordinatrice de la boîte à mots, 06 50 42 79 80



Credit Photo: picsfive - Fotolia.com